

Citas de palabras de san Josemaría en

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 21:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 7-VI-1975; en “Crónica” 1975, p. 847 (AGP, biblioteca, P01)

Vosotros estáis comenzando la vida. Unos comienzan y otros acaban, pero todos somos la misma Vida de Cristo. ¡Hay tantas cosas que hacer en el mundo! Vamos a pedir al Señor, siempre, que nos conceda a todos ser fieles, continuar la labor, vivir esa Vida, con mayúscula, que es la única que merece la pena: la otra no vale la pena, la otra se va: como el agua entre las manos, se escapa. En cambio, ¡esa otra Vida!

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 23:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 26-X-1972; en volúmenes de “Catequesis” 1972/2, p. 765 (AGP, biblioteca, P04)

Esta es nuestra gran tarea, [repetía a los sacerdotes que acudían a escucharle]: **amar a nuestros hermanos sacerdotes. Hemos de sentir la satisfacción de ser servidores de todas las almas, pero en primer lugar de los sacerdotes, nuestros hermanos.**

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 26:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 3-VI-1974; en volúmenes de “Catequesis” 1974/1, p. 201 (AGP, biblioteca, P04)

Yo tengo vuestra misma vocación. Nunca he tenido otra. Por eso, no ofendo a los religiosos —a quienes tanto quiero— si a vosotros os amo de manera muy particular. Es una obligación especial de fraternidad.

[Se sentía inclinado especialmente al servicio del clero secular]

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 26:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 17-VI-1974; en volúmenes de “Catequesis” 1974/1, p. 619 (AGP, biblioteca, P04)

¡No toleréis que se maltrate a un hermano nuestro sacerdote!

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 27:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 15-III-1969; en “Noticias” 1969, p. 318 (AGP, biblioteca, P02)

No es verdad que los sacerdotes no tengamos amor: somos enamorados del Amor, del Hacedor del Amor. Mienten quienes dicen que los sacerdotes estamos solos: estamos más acompañados que nadie, porque contamos con la continua compañía del Señor, a quien tratamos ininterrumpidamente.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 28:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 26-X-1972; en volúmenes de “Catequesis” 1972/2, p. 767 (AGP, biblioteca, P04)

Que os ayudéis, que os queráis. Que ninguno de vosotros se encuentre solo.

[Sabía que el sacerdote como cualquier hombre, necesita del aliento y cariño de los demás, por eso insistía machaconamente]

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 28:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 26-X-1972; en volúmenes de “Catequesis” 1972/2, p. 767 (AGP, biblioteca, P04)

Procurad acompañaros, también humanamente. Tened un corazón de carne, que de carne es el corazón con el que amamos a Jesús y al Padre y al Espíritu Santo. Si veis apurado a alguno de vuestros hermanos, ¡id, id a él, no esperéis a que os llame!

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 30:
Fuente: san Josemaría, *Carta 2-II-1945*, n. 4

El sacerdocio pide —por las funciones sagradas que le competen— algo más que una vida honesta: exige una vida santa en quienes lo ejercen, constituidos —como están— en mediadores entre Dios y los hombres.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 32:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 14-XI-1972; en volúmenes de “Catequesis” 1972/2, p. 475 (AGP, biblioteca, P04)

[Al advertir que el Señor le requería para trabajar con los sacerdotes, viendo ya en marcha el Opus Dei y cercana su aprobación definitiva, decide dejar la Obra para poder dedicar todas sus energías a fundar una Asociación dedicada a esos hermanos] **por amor vuestro, que es amor a Jesucristo.**

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 34:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 15-III-1969; en “Noticias” 1969, pp. 319-320 (AGP, biblioteca, P02)

Los sacerdotes no tenemos derechos: a mí me gusta sentirme servidor de todos, y me enorgullece ese título. Tenemos deberes exclusivamente, y en eso está nuestro gozo: el deber de administrar los sacramentos, el de visitar a los enfermos y a los sanos; el deber de llevar a Cristo a los ricos y a los pobres, el de no dejar abandonado el Santísimo Sacramento, a Cristo realmente presente bajo la apariencia de pan; el deber de buen pastor de las almas, que cura a la oveja enferma y busca a la que se descarría sin echar en cuenta las horas que se tenga que pasar en el confesonario.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, pp. 63-64:
Fuente: san Josemaría, Carta a los nuevos sacerdotes, 10-VI-1971, n. 7.

Los sacerdotes sólo debemos hablar de Dios. No hablaremos de política, ni de sociología, ni de asuntos que sean ajenos a la tarea sacerdotal. Y haremos así amar a la Santa Iglesia y al Romano Pontífice.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 68:
Fuente: san Josemaría, *Carta 2-II-1945*, n. 21

[Es necesario que los] sacerdotes tengan, en su alma, una disposición fundamental: gastarse por entero al servicio de sus hermanos, convencidos de que el ministerio al que han sido llamados (...) es un gran honor, pero sobre todo una grave carga.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 70:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 10-IV-1969, en “Crónica” VI-1969, p. 22 (AGP, biblioteca, P01)

El sacerdote, si tiene verdadero espíritu sacerdotal, si es hombre de vida interior, nunca se podrá sentir solo. ¡Nadie como él podrá tener un corazón tan enamorado! Es el hombre del Amor, el representante entre los hombres del Amor hecho hombre. Vive por Jesucristo, para Jesucristo, con Jesucristo y en Jesucristo. Es una realidad divina, que me commueve hasta las entrañas, cuando todos los días, alzando y teniendo en las manos el cáliz y la Sagrada Hostia, repito despacio, saboreándolas, estas palabras del Canon: *per ipsum, et cum ipso, et in ipso...* Por Él, con Él, en Él, para Él y para las

almas vivo yo. De su amor y para su Amor vivo yo, a pesar de mis miserias personales. Y a pesar de esas miserias, quizás por ellas, es mi Amor un amor que cada día se renueva.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 70:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 17-III-1969, en “Crónica”, IV-1969, p. 16
(AGP, biblioteca, P01)

Subo al altar con ansia, y más que poner las manos sobre el ara, lo abrazo con cariño y lo beso como un enamorado, que eso soy: ¡enamorado!

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 71:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 18-II-1975, en volúmenes de “Catequesis” 1974/III, p. 257 (AGP, biblioteca, P04)

[Señalaba] dos pasiones dominantes, aparte de amar mucho la Sagrada Eucaristía y por lo tanto la Misa, de hacer una Misa que dure todo el día, de no tener prisa. Esas dos pasiones dominantes son: atender a las almas en el confesonario y predicar abundantemente la Palabra de Dios.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 71:
Fuente: san Josemaría, *Carta 8-VIII-1956*, n. 27

[El sacerdote, cuando predica, debe hacer] su oración personal, cuajando en ruido de palabras (...) la oración de todos, ayudando a los demás a hablar con Dios (...), dando luz, moviendo los afectos, facilitando el diálogo divino.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 71:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 31-X-1972, en volúmenes de “Catequesis”, 1972/I, p. 254 (AGP, biblioteca, P04)

Sentaos en el confesonario todos los días (...), esperando allí a las almas como el pescador a los peces. Al principio quizá no venga nadie (...). Al cabo de dos meses no os dejarán vivir (...) porque vuestras manos ungidas estarán, como las de Cristo —confundidas con ellas, porque sois Cristo— diciendo: *yo te absuelvo*.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 72:
Fuente: san Josemaría, *Carta 8-VIII-1956*, n. 47

Conviene que al sacerdote se le reconozca: el pueblo cristiano necesita de signos visibles.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 72:
Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una conversación, 26-III-1972

Tenemos que mostrar que somos sacerdotes, de un modo que sea evidente para todos. Si no llevase una manifestación externa de mi sacerdocio, muchas personas que podrían acudir a mí en la calle, o en cualquier sitio, no vendrán porque no saben que soy ministro de Dios.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 72:
Fuente: san Josemaría, *Carta 10-VI-1971*, n. 4

[El traje sacerdotal] os ayudará a recordar y a hacer recordar a los demás, continuamente, que la ordenación sacerdotal, configurándoos de modo especial con Cristo Sacerdote, os ha constituido también de modo particular en *alter Christus*, en *ipse Christus*.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 142:

Fuente: san Josemaría, *Carta 11-III-1940*, n. 15

[Actuando como *contemplativos en medio de la calle*, afirmaba,] **dondequier que estemos, en medio del rumor de la calle y de los afanes humanos —en la fábrica, en la universidad, en el campo, en la oficina o en el hogar—, nos encontraremos en sencilla contemplación filial, en un constante diálogo con Dios.**

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 160:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una reunión familiar, 28-III-1966 (AGP, serie A4, m660328)

[Con toda verdad podía afirmar, pasados los años, que el arranque de su vocación sacerdotal había sido] **una llamada de Dios, un barrunto de amor, un enamoramiento de un chico de quince o diecisésis años.**

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 161.

Fuente: san Josemaría, *Carta 2-II-1945*, n. 4

Entendemos, con toda la tradición eclesiástica, que el sacerdocio pide —por las funciones sagradas que le competen— algo más que una vida honesta: exige una vida santa en quienes lo ejercen, constituidos —como están— en mediadores entre Dios y los hombres.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 167:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una reunión familiar, 10-V-1974, en “Crónica” X-74, p. 74 (AGP, biblioteca, P01)

Llego al altar y lo primero que pienso es: Josemaría, tú no eres Josemaría Escrivá de Balaguer (...): eres Cristo. Todos los sacerdotes somos Cristo. Yo le presto al Señor mi voz, mis manos, mi cuerpo, mi alma: le doy todo. Es Él quien dice: *esto es mi Cuerpo, ésta es mi Sangre*, el que consagra. Si no, yo no podría hacerlo. Allí se renueva de modo incruento el divino Sacrificio del Calvario. De manera que estoy allí *in persona Christi*, haciendo las veces de Cristo. El sacerdote desaparece como persona concreta: don Fulano, don Mengano o Josemaría... ¡No señor! Es Cristo.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 172:

Fuente: san Josemaría, *Carta 24-III-1930*, n. 20

La humildad es el fundamento de nuestra vida, medio y condición de eficacia.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, pp. 172-173:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una meditación, 25-XII-1972, en “En diálogo con el Señor”, p. 190 (AGP, biblioteca, P09)

Ser humildes no es ir sucios, ni abandonados; ni mostrarnos indiferentes ante todo lo que pasa a nuestro alrededor, en una continua dejación de derechos. Mucho menos es ir pregonando cosas tontas contra uno mismo. No puede haber humildad donde hay comedia e hipocresía, porque la humildad es la verdad.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 173:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una meditación, 25-XII-1972, “En diálogo con el Señor”, p. 191 (AGP, biblioteca, P09)

Lo mismo que se condimentan con sal los alimentos, para que no sean insípidos, en la vida nuestra hemos de poner siempre la humildad.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 173:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una meditación, 25-XII-1972, “En diálogo con el Señor”, p. 192 (AGP, biblioteca, P09)

No vayáis a hacer como esas gallinas que, apenas ponen un solo huevo, atronan cacareando por toda la casa. Hay que trabajar, hay que desempeñar la labor intelectual o manual, y siempre apostólica, con grandes intenciones y grandes deseos —que el Señor transforma en realidades— de servir a Dios y pasar inadvertidos.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, pp. 177-178:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una reunión familiar, 10-IV-1969, en “Crónica” VI-1969, p. 22 (AGP, biblioteca, P01)

El sacerdote, si tiene verdadero espíritu sacerdotal, si es hombre de vida interior, nunca se podrá sentir solo. ¡Nadie como él podrá tener un corazón tan enamorado! Es el hombre del Amor, el representante entre los hombres del Amor hecho hombre. Vive por Jesucristo, para Jesucristo, con Jesucristo y en Jesucristo. Es una realidad divina que me commueve hasta las entrañas, cuando todos los días, alzando y teniendo en las manos el Cáliz y la Sagrada Hostia, repito despacio, saboreándolas, estas palabras del Canon: *Per Ipsum, et cum Ipso et in Ipso...* Por Él, con Él, en Él, para Él y para las almas vivo yo. De su Amor y para su Amor vivo yo, a pesar de mis miserias personales. Y a pesar de esas miserias, quizá por ellas, es mi Amor un amor que cada día se renueva.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 179:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas en una reunión con sacerdotes, 3-XI-1972, en volúmenes de “Catequesis”, 1972/II, p. 762 (AGP, biblioteca P04)

[Respuesta a una pregunta sobre las causas de la escasez de vocaciones para los seminarios:]

Quizá la primera razón sea que muchas veces los sacerdotes no valoramos bien el tesoro que tenemos en las manos y, por eso, no encendemos en el deseo de poseer este tesoro a la gente joven. Los seminarios estarían llenos, si nosotros amáramos más nuestro sacerdocio.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, p. 187:

Fuente: san Josemaría, Carta 6-VI-1938, a Juan Jiménez Vargas, en “Obras”, 1984, p. 431 (AGP, biblioteca, P03)

Esta mañana, camino de las Huelgas, a donde fui para hacer mi oración, he descubierto un Mediterráneo: la Llaga Santísima de la mano derecha de mi Señor. Y allí me tienes: todo el día entre besos y adoraciones. ¡Verdaderamente que es amable la Santa Humanidad de nuestro Dios! Pídele tú que El me dé el verdadero Amor suyo: así quedarán bien purificadas todas mis otras afecciones. No vale decir: ¡corazón, en la Cruz!: porque, si una Herida de Cristo limpia, sana, aquiega, fortalece y enciende y enamora, ¿qué no harán las Cinco abiertas en el madero? ¡Corazón, en la Cruz!: Jesús mío, ¡qué más querría yo! Entiendo que, si continúo por este modo de contemplar (me metió S. José, mi Padre y Señor, a quien pedí que me *soplara*), voy a volverme más *chalao* que nunca lo estuve. ¡Pruéba tú!

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, pp. 189-190:

Fuente: san Josemaría, Notas tomadas de una meditación, 28-IV-1963; en “Crónica” XII-1963, pp. 12-13 (AGP, biblioteca, P01)

Tú has hecho, Señor, que yo entendiera que tener la cruz es encontrar la felicidad, la alegría. Y la razón —lo veo con más claridad que nunca— es ésta: tener la Cruz es identificarse con Cristo, es ser Cristo, y, por eso, ser hijo de Dios.

JAVIER ECHEVARRÍA, *Por Cristo con Él y en Él. Escritos sobre San Josemaría*, Palabra, Madrid 2007, pp. 221-222:

Fuente: San Josemaría, *Apuntes íntimos*, n. 1609 (5-II-1940). Cfr. A. VÁZQUEZ DE PRADA, *El Fundador del Opus Dei: vida de Josemaría Escrivá de Balaguer*, vol. II, Rialp, Madrid 2002, p. 484, nt. 212

Como es todo cosa de Dios y Él quiere que salga adelante hasta el fin, sobran los apresuramientos. La Obra comenzó el 2 de octubre de 1928, día de los Santos Ángeles Custodios, y tiene eternidad. ¡Mientras haya hombres viadores, habrá Obra!